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Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às 1 
catorze horas e trinta e um minutos, realizou-se a Primeira Sessão 2 
Extraordinária do Conselho Diretor do Centro de Ciência e Tecnologia em 3 
Energia e Sustentabilidade – CETENS, da Universidade Federal do Recôncavo 4 
da Bahia – UFRB, campus de Feira de Santana, na sala 207 do CETENS, sob 5 
a presidência do Diretor do Centro, professor Jacson Machado Nunes. 6 
Estiveram presentes os Conselheiros: Odair Vieira dos Santos, Ana Paula 7 
Inácio Diório, Liz Oliveira dos Santos, Luciano Sérgio Hocevar, Auristela Carla 8 
de Miranda, Kalil Figueiredo Almeida, Nilmar de Souza, Maricleide Pereira de 9 
Lima Mendes, Wilon Mazalla Neto, Lélia Maria Sampaio Santana, Maria Helena 10 
Amaral Martins Dantas da Cruz, Tiago Oliveira Motta e Jesus Carlos Delgado 11 
Garcia. Presentes também as conselheiras suplentes Samantha Serra Costa, 12 
Renata de Sousa Mota, Silvana Lúcia da Silva Lima e Fabihana Souza Mendes 13 
Miranda. Presentes, ainda, secretariando o Conselho Diretor, Marcus Pimentel 14 
Oliveira e membros da comunidade acadêmica. Havendo quórum, o presidente 15 
iniciou a reunião saudando todos os presentes e apresentou a pauta única: 16 
Informes. 1. Retomada da discussão sobre o espaço f ísico da sede do 17 
CETENS e consulta sobre o projeto de criação de nov a universidade 18 
federal em Feira de Santana; O que ocorrer.  O professor Jacson Machado 19 
solicitou ao conselho que as falas fossem franqueadas aos presentes durante 20 
toda a reunião para que o debate fosse democrático e participativo. Em 21 
apreciação, o Conselho aprovou o encaminhamento. Em seguida, iniciaram-se 22 
as discussões da pauta. 1. Retomada da discussão sobre o espaço físico 23 
da sede do CETENS e consulta sobre o projeto de cri ação de nova 24 
universidade federal em Feira de Santana.  O professor Jacson Machado 25 
historicizou a trajetória de construção do CETENS, retomando a discussão 26 
iniciada em reuniões anteriores do Conselho Diretor. Retomou questões 27 
associadas à sede definitiva do centro, as reformas e benfeitorias pelas quais 28 
vem passando, os anseios da comunidade. Apresentou a provocação feita pela 29 
presidência do INED acerca do desmembramento do CETENS em uma nova 30 
universidade federal autônoma na cidade de Feira de Santana, assim como a 31 
manifestação solicitada pela prefeitura à Reitoria sobre uma possível 32 
emancipação do CETENS. Em resposta, a Reitoria da UFRB informou que uma 33 
movimentação desta natureza precisa passar obrigatoriamente pela apreciação 34 
do Conselho Superior da Universidade, assim como a consulta, manifestação 35 
de interesse e aprovação da comunidade do CETENS. A partir da 36 
manifestação da Reitoria, a Direção dinamizou a discussão internamente, via 37 
Conselho Diretor, e compartilhou as informações com a comunidade e neste 38 
momento retoma o debate. A conselheira Maria Helena da Cruz apresentou um 39 
documento com reflexões propostas pela representação dos servidores 40 
técnicos administrativos. O professor Jacson Machado relatou as 41 
características do CETENS em Feira de Santana e sua relação com a 42 
comunidade da cidade, frente à existência da Universidade Estadual de Feira 43 
de Santana (UEFS) e a necessidade latente de ampliar a oferta de cursos e o 44 
acesso ao ensino superior para milhares de jovens talentos não alcançados 45 



atualmente. Considerou, ainda, que a provocação em se ter um projeto de 46 
universidade federal em Feira de Santana pode não resultar em nenhuma 47 
ação, ou pode se apresentar como uma grande oportunidade para a sociedade 48 
com a ampliação de novos cursos, novos servidores, novos contratos, 49 
autonomia administrativa, financeira e acadêmica. O professor Wilon Mazalla 50 
destacou a presença e participação de discentes da Educação do Campo como 51 
forma desta categoria se apropriar do debate e multiplicar a informação junto à 52 
comunidade discente de modo geral. Parabenizou, ainda, o Conselho por 53 
apresentar o debate mesmo que ainda sem definições mais aprofundadas 54 
sobre a questão e refletiu que os conselheiros ainda não têm apropriação 55 
suficiente para deliberar assertivamente sobre a questão. Sugeriu, então, que 56 
fosse feito um estudo documental mais robusto para que possa ser 57 
compartilhado um conjunto maior de informações, com sistematização das 58 
etapas que são necessárias num possível processo de emancipação do 59 
CETENS. A professora Silvana Lima compartilhou sua preocupação com uma 60 
possível privatização do ensino público a partir da apresentação de dois 61 
projetos de leis com esse teor por parte do governo federal. Demonstrou sua 62 
preocupação sobre quem seriam os reais aliados e apoios da educação 63 
pública. Refletiu que para se pensar num processo de criação de uma nova 64 
universidade federal é preciso garantir a participação da população. Manifestou 65 
que num primeiro momento acha que não seria benéfico o desmembramento 66 
da UFRB uma vez que acredita que os docentes e demais membros da 67 
comunidade que estão na UFRB escolheram a instituição pelo que ela 68 
representa. O professor Nilmar de Souza declarou que construiu sua história 69 
acadêmica na UFRB e que pensar em se desligar da instituição inicialmente o 70 
assusta. Acredita que a mobilização na cidade ainda é aquém do necessário 71 
para pautar o projeto. É preciso que a comunidade de Feira de Santana tenha 72 
identificação com a universidade que se propõe criar. Registrou o incomodo 73 
que lhe causa um debate dessa natureza sem a presença dos estudantes, 74 
razão de ser da instituição. A servidora Priscila Lopes destacou que o debate 75 
deve ser ampliado para dentro da UFRB e que por se tratar de um 76 
desmembramento toda a instituição deveria participar da discussão. Fez uma 77 
provocação a amadurecermos a discussão de que Feira de Santana não tem 78 
uma universidade federal porque efetivamente tem a UFRB. A professora 79 
Silvana Lima registrou sua discordância com a fala da servidora Priscila de que 80 
a universidade vá definir o futuro do CETENS, acredita que a UFRB vá votar no 81 
processo e que as forças políticas farão a diferença quando chegar esse 82 
momento. O professor Jesus Delgado destacou sua vivencia na UFRB e que é 83 
preciso refletir se nesse processo iremos perder a identidade, os valores e 84 
princípios ou se é uma oportunidade de crescimento, expansão e 85 
aprofundamento do que já somos. Defendeu que tenhamos um projeto pronto 86 
para que não deixemos que outros o façam. A servidora Lélia Santana revelou 87 
acreditar ser possível discutir a criação de uma nova universidade federal na 88 
cidade e ao mesmo tempo mostrar que já temos a UFRB. O professor Odair 89 
Vieira pontuou que será um processo longo, lento, complexo, difícil, mas 90 
possível se a comunidade assim decidir, e que esta deve ser uma construção 91 
coletiva. A discente Laíse, da LEDOC, questionou se o desmembramento irá 92 
melhorar a Educação do Campo. Manifestou ser contra a nova universidade 93 
federal e rememorou que a UFRB e o CETENS são fruto de muito debate e 94 
muita escuta. Registrou, ainda, que os estudantes não estão fazendo parte do 95 



debate, no que a servidora Lélia Santana pediu o apoio na provocação aos 96 
discentes para que organizem suas representações. A professora Silvana Lima 97 
questionou sobre o terreno em que o CETENS está instalado e o professor 98 
Jacson Machado respondeu que a proposta de doação das quatro áreas, que 99 
somam 50 mil metros quadrados, está condicionada à criação de um projeto de 100 
nova universidade federal. O conselho encaminhou pela realização de uma 101 
plenária para avançar no debate. O que ocorrer. (i)  Registro de que a partir de 102 
01 de junho, seguindo em todas as quartas-feiras, será retomada a realização 103 
da Feira da Agricultura Familiar, via projeto de extensão do servidor André 104 
Flores, com a intenção de integrar os condomínios vizinhos ao CETENS. (ii)  105 
Registro de paralisação dos estudantes no dia 09 de junho em protesto pelo 106 
corte no orçamento da educação. Nada mais havendo a tratar, o presidente do 107 
Conselho, professor Jacson Machado Nunes, agradeceu aos presentes e 108 
declarou encerrada a reunião e para constar, eu, Marcus Pimentel Oliveira, 109 
lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos 110 
conselheiros presentes. Feira de Santana, trinta e um de maio de dois mil e 111 
vinte e dois. ///////////////////////// 112 
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